

令和7年 第11回 教育委員会会議録	
1. 開会日時	令和7年10月27日（月） 午後2時00分
2. 場 所	市役所峰庁舎2階 第4会議室
3. 出 席 者	糸瀬教育長、一宮委員、佐伯委員、齋藤委員、早田委員
4. 説明のための出席者	扇教育部長、扇次長兼教育総務課長、坂本学校教育課長、財部生涯学習課長
5. 会議書記	中村課長補佐
6. 欠 席 者	
7. 閉会日時	令和7年10月27日（月） 午後3時00分
8. 議 事	<p>日程第 1 会議録署名委員の指名</p> <p>日程第 2 会期日程の決定</p> <p>日程第 3 教育長諸報告</p> <p>日程第 4 報告第13号 要保護及び準要保護児童生徒の認定等について</p> <p>日程第 5 その他</p>

教育長	<p>ただいまから、令和7年第1回対馬市教育委員会会議を開会いたします。</p> <p>議事の進行につきましては対馬市教育委員会会議規則により進めたいと思います。</p> <p>では、日程第1、「会議録署名委員の指名」を行います。</p> <p>今回の会議録署名委員は、一宮委員さんと齋藤委員さんを指名します。よろしくお願ひします。</p> <p>続きまして、日程第2、「会期日程の決定」であります。お諮りします。本会議の会期は本日1日にしたいと思います。</p> <p>これにご異議ありませんか。</p>
会場	<p>「異議なし」の声</p>
教育長	<p>異議なしのようです。したがって、会期は本日10月27日の1日とします。会議運営につきまして、ご協力をお願ひします。</p> <p>次に、日程第3、「教育長諸報告」を行います。</p> <p>お手元の資料の2ページをお願いいたします。</p> <p>10月1日から本職を拝命しております、10月1日、市役所本庁舎において任命書の交付式を受けて、その後、定例校長会に出席をいたしました。この会議の後、校長会から来訪を受けております。</p> <p>翌日、2日 木曜日です。対馬市中学校体育大会駅伝競走大会に出席をいたしました。豊玉町で行われています。成績は雞知中学校が男女アベック優勝を果たしています。</p> <p>3日 金曜日ですが、自衛隊の長崎地方協力本部の所長さんが来訪されました。</p> <p>翌4日 土曜日は、日韓国交正常化60周年記念特別展「倭館」のオープニングセレモニーに出席しました。</p> <p>6日 月曜日は定例教頭会、その後、市役所本庁舎で対馬市総合計画策定本部会議に出席をいたしました。</p> <p>翌7日 火曜日、万松院史跡保存会の小宮会長が今年度から会長になりましたということで、ご挨拶に来られました。</p> <p>8日は、人事課の用務でございます。</p> <p>11日 土曜日に県立対馬青年の家「開所50周年記念式典」および「記念祝賀会」に出席をいたしました。</p> <p>15日 水曜日、北地区防犯協会、私が会長に充て職でなっているよう</p>

	<p>でございまして、その打ち合わせも兼ねて来訪いただきました。明後日の29日に総会が予定されています。</p> <p>16日 木曜日、学校経営研究訪問に久田中学校にお邪魔をいたしました。</p> <p>17日、部長会議、これはオンラインにて参加でございました。</p> <p>21日 火曜日、長崎県学校給食会の理事長、白石先生が来られました。</p> <p>それから夜は、統合に係る保護者説明会に美津島北部小学校に行きました。保護者としては、同意ということで、了解を得ることができました。この後は地区への説明、その後、議会での承認という手続きの流れになります。今のところ何もなければ、令和9年度から統合という歩みでやっていきたいというふうに思っております。</p> <p>22日と23日、長崎県・市町教育委員会連携会議に出席をいたしました。21市町の教育長、そして県義務教育課、前川教育長さんを始め、たくさんの方がおいででございました。</p> <p>それから本日、第11回教育委員会会議というところでございます。以上で諸報告を終わります。</p> <p>報告事項につきまして何か質疑等がございましたら「その他」の項でお受けしたいと思います。</p> <p>日程第4、報告第13号「要保護及び準要保護児童生徒の認定等について」を議題とします。</p> <p>事務局から報告をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>資料は3ページから5ページをご覧ください。</p> <p>経済的理由により、就学が困難と認められる児童生徒について、対馬市就学援助事務取扱要綱の規定により、要保護及び準要保護児童生徒として認定等を行いましたのでご報告をいたします。</p> <p>なお、校種別、学校別の児童生徒の氏名等につきましては別にお配りしている資料をご参照ください。</p> <p>この資料につきましては、会議終了後に回収いたしますことをご了承ください。</p> <p>今回は、令和7年9月1日現在の認定者数と、10月1日までに申請のあった新たな認定者等を報告いたします。</p> <p>まず要保護認定者についてでございます。</p> <p>資料は4ページです。</p>

	<p>小学校の要保護認定者は継続認定者が8名、追加認定者および認定取消者はおりませんでしたので合計8名となっております。</p> <p>次に、中学校の要保護認定者についてでございます。資料5ページになります。</p> <p>継続認定者が11名、追加認定者および認定取消者はおりませんでしたので、合計11名になっております。</p> <p>次に準要保護についてでございます。</p> <p>資料は4ページに戻ります。</p> <p>小学校の準要保護認定者は継続認定者が135名、</p> <p>追加認定者、認定取り消し者はおりませんでしたので135名ということになっております。</p> <p>次に、中学校の準要保護認定者についてでございます。</p> <p>資料は5ページになります。</p> <p>継続認定者が101名、追加認定者が1名ありましたので合計102名となっております。</p> <p>報告は以上でございます。</p>
教育長	<p>報告が終わりましたが、この件に関して質疑等はありませんか。</p> <p>質疑等ないようですから、報告第13号「要保護及び準要保護児童生徒の認定等について」の報告は終了いたします。</p> <p>続きまして、日程第5、「その他」の事項に移ります。</p> <p>まず、各課の事業予定を報告させていただきます。</p> <p>教育総務課から順に、主な内容について報告をお願いします。</p>
教育総務課長	<p>それでは、11月の教育総務課の事業予定について説明いたします。</p> <p>6ページ、7ページになります。</p> <p>まず、11月10日 月曜日から11日 火曜日にかけて、第3回長崎県都市教育長協議会が平戸市で開催されます。教育長が出席の予定です。</p> <p>13日 木曜日、第3回豆駿小学校、豆駿中学校の閉校準備委員会が開催されます。3月の閉校式に向けての協議を行います。</p> <p>17日 月曜日に教育委員会会議と合わせまして、終了後、対馬市総合教育会議が厳原庁舎で開催されます。</p> <p>29日 土曜日になりますが、県立対馬高等学校創立120周年記念式典が交流センターで開催されます。教育長が出席の予定となっております。</p>

	以上です。
学校教育課長	<p>学校教育課関係です。</p> <p>7日 金曜日、第3回園長会を開催いたします。</p> <p>10日、定例校長会、そして午後から校長研修会を開催いたします。</p> <p>13日、豊玉小学校の研究発表会、これは中間発表になります。</p> <p>体力向上で行います。</p> <p>14日、教頭研修会を開催いたします。</p> <p>19日は巣原中学校の研究発表会が開催されます。これは本発表になります。学力向上で行います。</p> <p>21日 金曜日、東部中学校の研究発表会、これは中間発表になります。特別支援教育で行います。</p> <p>27日 木曜日、生徒指導主事研修会を開催いたします。</p> <p>28日 金曜日は美津島北部小学校の研究発表会になります。これは本発表になります。複式教育で行います。</p> <p>教育委員さん方には、豊玉小学校以外の研究発表会の案内を先ほど配付させていただきましたので、出席可能であれば私の方に連絡をしていただければ、私の方から学校に連絡をしたいと思います。</p> <p>豊玉小学校分については先月の教育委員会会議の際にお渡し済みだというふうに聞いております。</p> <p>以上でございます。</p>
生涯学習課長	<p>続きまして、生涯学習課の事業予定についてご説明いたします。</p> <p>別に配付させていただいておりますが、11月に、長崎ピース文化祭2025の対馬市で実施するイベントの紹介のチラシになります。</p> <p>この分につきましても合わせてご覧いただければと思います。</p> <p>11月2日 日曜日に短歌の祭典ということで、短歌の全国大会を対馬グランドホテルで実施いたします。</p> <p>それとまた別に、竹灯り制作ワークショップを、ふれあい処対馬で実施する予定としております。</p> <p>同日、午後からミュージカル対馬物語を、対馬市交流センターで実施いたします。</p> <p>3日 月曜日、祝日になりますが、こちらも対馬市の実施イベントになります。万葉の地を巡るバスツアー、これは上見坂公園ほか3か所程度を万葉の歌碑が設置されてあるところを中心に回る予定としております。こちらも午前中の開催予定です。</p> <p>竹灯りライトアップ、11月3日から30日の期間で、櫓門前の花壇の部分に前日のワークショップで制作していただいた作品とともにラ</p>

	<p>イトアップを行う予定しております。</p> <p>また、対馬市民美術展、こちらは10月30日から対馬市交流センターで、美術展を開催しておりますが、3日まで交流センターでの実施となっております。これに合わせて、障害者ふれあい芸術文化祭ということで、障害者施設等で作っていただいた作品の展示、販売会を実施する予定としております。</p> <p>8日 土曜日、「お城から見る対馬の攻防と交流」という講演を対馬市交流センター大会議室で、対馬お城大使の萩原さちこさんに実施いただく予定としております。こちらは午後3時半からの開始予定となっております。</p> <p>夕方は、雅楽講演、「万葉の和琴～対馬から大和へ～」を櫓門前の広場で実施する予定としております。約2時間程度の講演になるかと思います。</p> <p>9日 日曜日、前日に講演いただきました萩原さちこさんと一緒に、清水山城の現地見学会を実施する予定としております。</p> <p>15日 土曜日につきましては、スポーツフェスタ in 対馬を豊玉総合運動公園で実施する予定としております。</p> <p>23日、長崎ピース文化祭の対馬市実施事業の最後の事業になりますが、しまの芸術文化祭 in 対馬を交流センターで実施予定としております。各町でそれぞれ開催しておりました文化祭を、今年度は交流センターで一堂に会して、実施する予定としております。現在24団体の出演予定となっております。</p> <p>30日、こころアクションフォーラム in 対馬を対馬市公会堂で開催いたします。少年の主張大会と人権を考える集いと一緒に組み合わせた事業ですが、3回目の実施となっております。</p> <p>また、30日が長崎ピース文化祭の期間の終了ということで、国民文化祭の閉会式が県の方でブリックホールで実施予定となっております。生涯学習課からは以上でございます。</p>
教育総務課長	<p>本日、文化財課長が欠席ですので文化財課の事業につきまして、私の方から説明をさせていただきます。</p> <p>記載している分で長崎ピース文化祭に関する事業につきましては説明を省略させていただきます。</p> <p>まず文化財課関連としまして、</p> <p>1日 土曜日から2日 日曜日にかけて古典の日フォーラム2025が京都で行われまして、命婦の舞が披露されます。命婦の長瀬さんと太鼓役の橋さんが出演する予定です。</p>

	<p>7日 金曜日になりますが、高麗版一切経修理監督ということで、九州国立博物館に佐々木主事が出張いたしまして、修理状況の確認を行います。</p> <p>13日 木曜日は久田小学校出前授業ということで佐々木主事が行います。</p> <p>19日 水曜日、20日 木曜日に元寇サミットが松浦市で開催されます。市長と文化財課長が出席いたします。</p> <p>23日 日曜日には、長崎県民俗芸能大会が大村市で開催されます。本市から峰町の上里の盆踊りが披露されることとなっております。</p> <p>それから、備考に記載しておりますが、佐須奈小学校出前授業が予定されております。現在、日程調整中です。</p> <p>以上です。</p>
教育長	事業予定の報告が終わりましたが、この件に関して質疑等はありませんか。
齋藤委員	スポーツフェスタ in 対馬の内容を教えてください。
生涯学習課長	<p>現在、ホームページ等で参加者募集をかけているところですが、スポーツ体験ということで、バスケットボール、サッカー、陸上競技、バレーボール、ソフトテニス、スケボー、あとウォーキングですかね。</p> <p>ゲストとして、東京2025世界陸上の男子35km競歩で銅メダルに輝かれた勝木隼人さんをご招待したイベントを実施する計画です。</p>
佐伯委員	文化財課さんの高麗版一切経修理監督は、博物館の学芸員さんとかが行かれるんですか。
教育総務課長	<p>文化財課の職員が行きます。</p> <p>その修復の状況確認ということで、年に2回程度あっているみたいですね。</p>
教育長	<p>他にございませんか。</p> <p>他にないようでしたら、事務局から、なにか「その他」の事項でありますか。</p> <p>委員さんから、何か「その他」の事項でありませんか。</p>
佐伯委員	<p>教育長行動表の方にありました、美津島北部小学校の統合に係る保護者説明会という項目があつたんですが、念のため確認させてください。</p> <p>統合の区割りというのは旧浅海中学校と同じように行政区ごとにわかれ形でよろしかったですよね。</p>
教育総務課長	基本的には旧浅海中学校と同じように豊玉小学校なんですが、大山地区に関しては中学校に合わせて大船越小学校に今のところは話はさせ

	<p>ていただいております。</p> <p>今、大山地区の児童は4年生が1人いて、あと未就学児が2人いますので、その保護者の方や地区の方と今後、協議をしていきたいと考えています。</p>
佐伯委員	<p>旧浅海中学校のときの説明だと、確か記憶にあるのは、区長さんが美津島の方の区長さんと豊玉に来る区長さんがいらっしゃるので、行政区に合わせて概ね分かれますという説明だったと思うんですが、今回はより丁寧な形でその保護者や子供さんの意見を参考に決めるという形ですかね。</p>
教育総務課長	<p>いまのところは、中学校に合わせてこちらも考えていますということで説明をさせていただきましたが、今の在校生については、一緒に豊玉小学校に行きたい意向があれば特例として認めてあげる必要があるんじゃないかなということをお伝えしています。</p> <p>正式に校区指定をどちらにするかというのは、今後、地区と保護者と協議をして、</p> <p>決めないといけないということにしております。</p>
佐伯委員	<p>その場合っていうのはスクールバスは中学校と同じ便に乗せるという形になるでしょうからやはりちょっと早い時間に出る子供たちもいる形になるんでしょうね。</p>
教育総務課長	<p>その辺も含めて、バスの件が一番、問題というか課題が出てきますので、その辺も整理しながら話を進めていかないといけないと思っています。</p>
齋藤委員	<p>部活動についてなんですが、ちょうど総合教育会議で部活動の地域移行についての話があるんですが、令和7年度末には休日の部活動が地域移行をする完全移行ということで、令和8年度からは、休日の活動を地域クラブ活動として実施するとなっておりますが、現状の各地域の感じはどんな感じなのかなと思いまして。</p>
学校教育課長	<p>今後ですね、12月に各学校に調査をかけようと思っています。</p> <p>今のところ具体的に進んでいるかどうかっていうのは把握ができていないのですが、非公式では、クラブチームを立ち上げる情報がポツポツ入ってきています。</p> <p>ただですね、学校からの要望といいますか、一応3月末までには、主体となる団体は立ち上げができるんだけど、なかなか地域の方で指導者が見つからない場合、もし先生方が指導してもいいよという人が来たときに、そうなったときに、ちょっと猶予が欲しいと4月1日からではなくて調整する時間が必要になるので、ちょっと時間をもらえ</p>

	<p>たらありがたいですっていうような要望がありました。</p> <p>それで、今のところは4月いっぱいまでは完全に休日の部活動については地域展開を実施するように、本日Q&Aの形で学校に送付したところです。</p> <p>ですので12月には調査を取るので1月の教育委員会会議のときは大体どんな状況かということがご報告できるかと思います。</p>
一宮委員	<p>この部活動について何かホームページか何かに載せてありますか。</p> <p>それを見られた方がわかりにくくとおっしゃられていました。</p>
学校教育課長	<p>概要については、今年の3月の市報に、こんなふうに変わりますっていう案内はしていました。</p> <p>そしてその際に市のホームページにも掲載しておりますということも書かれているのですが、それを読んでも、なかなかその細かいところまでは、これはどうなんだろうかっていうところが出てきているんです。今でもずっと続いているんです。</p> <p>ですから、今現在もQ&A方式で、ある程度質問がたまつたら、学校に回答しているような状況です。</p> <p>それで学校だったら校長から質問がまとめてくるので、いいんですけど、教員でない一般の指導者の方が、これってどうなっとるんだろうかっていうところがですね、なかなか周知できていなくて、直接電話もらっていいんですけどそれすらどうしたらいいんだろうかっていうところがわからない状況があるようですので、私も一部の外部の指導者の方がこんな意見を持っているよっていうのは聞いたので、直接市教委の方に電話をしてくださいということは言っているんですけど、なかなかその辺の情報がですねうまくいっていないところがあるようあります。</p>
一宮委員	<p>質問をされたのは一般的の外部指導者の方からだったので、直接、市教委にお電話をいただきたいということを伝えればいいですか。</p>
学校教育課長	それで結構です。
教育長	<p>他にございませんか。</p> <p>特ないようでございますので本日の会議はこれで終了をしたいと思います。</p> <p>次回の会議日程の件で事務局からお願いします。</p>
事務局	<p>次回の会議ですが、11月17日月曜日、午後1時から、場所は対馬市役所巣原庁舎2階別館大会議室を予定しております。</p> <p>以上です。</p>
教育長	ただいま事務局から次回の会議日程について提案がありましたが、皆さんのご都合はよろしいでしょうか。

それでは、次回の会議を11月17日 月曜日に開催いたします。
開始時刻は午後1時から、対馬市役所厳原庁舎2階の別館大会議室の
予定ですが、後日、事務局から改めて通知いたします。

これで本日の日程はすべて終了いたしましたので会議を閉じます。
以上で、令和7年第11回教育委員会会議を閉会します。
お疲れ様でした。

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和 年 月 日

委 員 (自署)

委 員 (自署)